

CAS Section Les Diablerets – Amicale des Jeudistes

RAPPORT DE COURSE A & B

Date	: 02 novembre 2023
Chef de course	: Reynold Monney
Titre	: (L'Etivaz) – Ouchy - Lutry
Course	: Gare CFF Lausanne-Bellerive-Bord du Lac-Lutry
Auteur GPS et tracé	: Gilbert Beaud
Auteur rapport	: Pierre Allenbach
Photographe	: Bernard Joset

Dans sa grande sagesse, l'auteur de cette course à l'Etivaz, avait décidé de l'annuler et la remplacer par une marche le long du parcours lacustre, qui mène de Bellerive à Lutry, en passant par Ouchy, la Tour Haldimand, Pully-Port et Paudex. En effet, la Pythie météo avait annoncé un temps très pluvieux et venteux pour la journée et comme Reynold avait annoncé une fin de course dans le Caveau des vigneron de Lutry, les Jeudistes n'eurent aucune peine à renoncer à la course prévue au programme.

La promenade a l'avantage de lier le plaisir de la marche, à celui de traverser et découvrir des lieux chargés d'histoire contemporaine, ainsi que leurs initiateurs. De la gare CFF de Lausanne, le tracé traverse la place de Milan, ainsi nommée car inaugurée en même temps que l'ouverture du tunnel du Simplon en 1906. Puis, l'architecte Alphonse Laverrière dirigea l'aménagement du jardin botanique de l'Uni, sur la colline de Montriond en 1937. Contigu, le très réputé bâtiment de la Vaudoise Assurances, dessiné par l'architecte Jean Tschumi et inauguré en 1956, séduit par son audace et ses astuces architecturales. Il suffit ensuite de dévaler la pente, pour se trouver face aux Bains de Bellerive, voulus par la très socialiste Municipalité de Lausanne d'alors et inaugurés en 1937. Conçus par l'architecte Marc Piccard, ils sont le pur reflet des théories hygiénistes et sociales de cette époque troublée, qui vit une gauche triomphante s'emparer du pouvoir à Lausanne, avec le syndic Arthur Maret, considéré comme particulièrement « rouge » à l'époque !

Poursuivant leur marche, les Jeudistes arrivèrent à Ouchy où ils purent contempler le bassin des fameux vapeurs « Belle Epoque » de la CGN et divers bâtiments célèbres tels le Château d'Ouchy ou le bâtiment de la « Ficelle », ayant abrité le domicile du regretté Conseiller fédéral Jean Delamuraz. Sans compter ceux de l'Hôtel d'Angleterre et Beau-Rivage Palace, ayant logé les délégations présentes à de nombreuses conférences, capitales pour l'avenir politique de pays tels que la Turquie ou l'Algérie. Et, à quelques 500 m. de là, le fameux Musée Olympique, érigé par le président du CIO d'alors, Juan Antonio Samaranch, et inauguré en 1993. Longeant toujours le célèbre Quai d'Ouchy, les Jeudistes purent encore admirer les parcs et prestigieuses maisons abritant le siège de fédérations sportives, puis le Parc du Denantou, ancienne propriété du sculpteur animalier Edouard Sandoz, qui le vendit à la ville de Lausanne en 1928.

Cette campagne est bornée, à l'angle Sud-Est, par la Tour Haldimand qui fait l'objet d'une légende urbaine : celle-ci voudrait que William Haldimand, Auguste Perdonnet et Charles de Cerjat auraient fait le pari, en 1823 de construire une tour « romantique » en l'espace d'une nuit. Si la Tour Haldimand, la Tour Perdonnet à Mont-Repos et la Tour de Cerjat à Rovéréaz existent ou existèrent bel et bien, leurs dates de construction ne coïncident pas... Continuant leur flânerie, les participants franchirent la Vuachère pour arriver à l'ancienne demeure du Général H. Guisan : la propriété Verte-Rive, devenue un centre de formation et de recherches sur l'histoire militaire. Puis, délaissant l'ancien bâtiment des Teintureries Lyonnaises, devenu Théâtre permanent de la compagnie « Les Vilaines Lavandières » et société immobilière, les Jeudistes arrivèrent en vue des bâtiments du gymnase Auguste Piccard, anciennement Lycée Jacquard pour jeunes gens. Les bâtiments de « Style sapin », ou « Art Nouveau », sont malheureusement barrés par un bloc rectangulaire construit dans la cour de l'école ... Nous envions les gymnasiens qui peuvent rêvasser pendant leurs cours en contemplant le lac ! Sur le port de Pully et l'aménagement de son parc, il y aurait encore de nombreuses pages à écrire, ne serait-ce que l'histoire de son chemin de fer miniature qui trouve son origine au Val-de-Travers...

Parvenus à bon port, les Jeudistes s'engouffrèrent dans le Caveau des Vignerons de Lutry pour fêter à leur manière l'agrément d'une promenade sportive les ayant conduit au long d'une rive du Léman où ne manquent ni bâtiments prestigieux, ni personnages célèbres qui ont façonné notre histoire. Merci à notre guide Reynold Monney et à notre toujours bondissant preneur d'images, Bernard Joset de nous avoir offert ce jour-là, un divertissement princier.

P. Allenbach



Notre photographe s'était équipé léger...

Cliquer sur le lien ci-après, afin de visionner l'album en diaporama, ou photo par photo,
(Si aucune légende ne s'affiche, cliquer sur « i » en haut à droite de l'écran)

2023.11.02 Lausanne-Gare-Ouchy-Lutry Gr A-B – Photos B. Joset: <https://photos.app.goo.gl/MXmHhq1reVGBtnQNA>

... et consulter les sites suivants à votre gré, dont les contenus ont alimenté rapport et photos.

[Gare CFF – Ville de Lausanne](#)

[Place de Milan, crêt de Monriond – Ville de Lausanne](#)

[La Tour Haldimand – Lausanne Tourisme – Site officiel du tourisme à Lausanne \(lausanne-tourisme.ch\)](#)

[Tour du Bourg-Neuf - Site officiel de la Commune de Lutry - Région de Lavaux - Suisse](#)

[Menhirs - Site officiel de la Commune de Lutry - Région de Lavaux - Suisse](#)

[Contacts – Caveau des Vignerons \(caveau-lutry.ch\)](#)